

## **Technique d'animation** **Technique des idées regroupées ou technique François**

Le but de cette technique est de vider un sujet avant de passer à un autre. Elle peut éviter que la discussion ne parte dans tous les sens. Il permet de se faire un petit plan de rencontre.

Temps de préparation : 0

Matériel : tableau et craie ou papier et crayon

Exemple d'une discussion sur la simplicité volontaire et la solidarité.

Au début de la discussion, chaque participant est invité à dire un mot qui lui fait penser à la solidarité. Ces mots sont écrits sur un tableau.

Justice  
Partage  
Communauté  
Porte-feuille du côté du cœur  
Équité  
Réseau  
Syndicat  
Etc.

L'animateur, à l'aide du groupe, procède ensuite à un regroupement des idées qui se ressemblent.

- Communauté et partage
- Justice et équité
- Porte-feuille du côté du cœur – aspects monétaires
- Réseau et syndicat

Donc la discussion portera sur au moins 4 axes. On peut les aborder dans l'ordre ou dans le désordre selon la volonté du groupe et du temps dont on dispose.

Le participant sait que son idée sera abordée au cours de la rencontre. On peut ainsi vider un sujet avant de passer à un autre.

Plus tard dans la discussion, cela permet à l'animateur de reprendre un mot qui a été dit et qui n'a pas été abordé et de permettre à son auteur de l'expliquer.

Cette technique peut être utilisée pour des sujets vastes comme la créativité, la santé, la pauvreté, la liberté, etc.

---

*Préparé par Guylaine Martin, groupe de simplicité volontaire de Victoriaville*